

KAP LEEUWIN



GREENWICH - MERIDIAN



KAP HOORN



KAP DER GUTEN HOFFNUNG

ÄQUATOR



AUSTRALIEN

SÜDAMERIKA



AFRIKA



ASIEN

ATLANTISCHER OZEAN

EUROPA

PAZIFISCHER OZEAN

ANTARKTIS

ANTARKTISCHER OZEAN



SÜDPOL

INDISCHER OZEAN

SCHWEIZ

Ich bin eine imaginäre horizontale Linie, die die Erde in zwei Hälften teilt. Genauer gesagt in eine Nord- und eine Südhalbkugel. Ich bin ein bisschen wie ein Gürtel, der rund um die Erde geht! Die Segler werden mich bei der *Vendée Globe* zweimal überqueren.

Ich bin ein Kap an der südlichsten Spitze von Südamerika. Ich bin für meine extremen Wetterbedingungen mit starken Winden und beeindruckenden Wellen berühmt-berüchtigt. Die Seefahrer fürchten mich und müssen mutig sein, um mich zu umfahren.

Ich bin ein Kap an der Südspitze Afrikas. Ich bin für meine starken Meeresströmungen und plötzlichen Wetterumschwünge bekannt. Wegen dieser Schwierigkeiten dürfen die Seeleute die Hoffnung nicht aufgeben, wenn sie mich umsegeln wollen. Aber das sagt ja auch schon mein Name ...

Ich bin ein Kap am südwestlichsten Punkt des australischen Kontinents. Die Gewässer um mich herum sind für ihre starken Strömungen und wechselnden Winde bekannt. Seeleute müssen vorsichtig sein, wenn sie in der Nähe dieser Region segeln. Übrigens: Mein Name ist holländisch. Deshalb schreibt er sich mit zwei «e». Auf Deutsch bedeutet das «Löwin». So hiess das Schiff meiner Entdecker im Jahr 1622.

Ich bin eine imaginäre Linie und teile die Erde in Osten und Westen. Man nennt mich auch «Nullmeridian». Ich bin ein wenig wie ein grosses Lineal, das uns hilft, zu verstehen, wo wir uns auf der Weltkarte befinden. Ich bin auch der Ausgangspunkt für alle Längengrade der Erde und deshalb sehr wichtig für alle geografischen Koordinaten. Ich verlaufe durch den Londoner Stadtteil Greenwich in England.

Ich bin ein grosser und vielfältiger Kontinent mit vielen Kulturen, Landschaften und wilden Tieren. Ich bin die Wiege der Menschheit, aus der viele alte Zivilisationen hervorgegangen sind. Ich bin auch für meine wunderschönen Wüsten, Dschungel, Savannen und Berge bekannt.

Ich bin ein Kontinent, der für seine unglaubliche Artenvielfalt und seine atemberaubenden Landschaften bekannt ist. Ich bin die Heimat des Amazonas. Das ist der grösste tropische Regenwald der Welt. Ich befinde mich im Süden Nordamerikas.

Ich bin ein Kontinent nördlich von Afrika und westlich von Asien. In meinen Städten kannst du oft Schlösser aus dem Mittelalter bewundern. Ich bin auch für meine leckeren Gerichte bekannt, z. B. Pizza in Italien, Crêpes in Frankreich und Rösti in der Schweiz.

Ich bin der grösste Kontinent der Welt mit vielen verschiedenen Kulturen, Sprachen und Religionen. Ich bin die Heimat von Ländern wie China und Indien und bekannt für meine vielfältigen Landschaften, die vom Himalaya bis zu tropischen Stränden reichen.

Ich bin ein Kontinent und ein Land zugleich und berühmt für meine einzigartigen Tiere wie Kängurus und Koalas, aber auch für meine wunderschönen Strände, das Great Barrier Reef und die endlosen Wüsten.

Ich bin eine Region mit viel Eis, die für ihre extreme Kälte und ihre majestätischen Gletscher bekannt ist. Ich bin auch ein Lebensraum für Tiere wie Pinguine und Robben und spiele eine wichtige Rolle für das Klima der Erde. Die Teilnehmenden der *Vendée Globe* müssen mich umsegeln, um die Regatta zu beenden!

Ich bin der südlichste Punkt der Erde und befinde mich in der Antarktis. Ich bin mit Eis bedeckt und ein sehr kalter und unwirtlicher Ort. Im Winter ist es mehrere Monate lang Nacht und im Sommer mehrere Monate lang Tag.

Ich bin ein kleines Alpenland in Europa und weltweit für meine Berge, Seen und Schokolade bekannt.

Ich bin der drittgrösste Ozean der Welt und grenze an mehrere Kontinente, darunter Afrika, Asien und Australien. Ich bin bekannt für meine tropischen Inseln und meine Korallenriffe. Ich bin der einzige Ozean, der an Indien grenzt, wie auch mein Name schon erraten lässt.

Ich bin ein riesiger Ozean, der Amerika von Europa und Afrika trennt. Ich bin bekannt für meine mächtigen Stürme und wichtigen Seewege. Ich bin auch der Ort zahlreicher Forschungsreisen und wichtiger Entdeckungen.

Ich bin der grösste Ozean der Welt. Ich befinde mich zwischen Asien, Australien und Nord- und Südamerika. Ich bin bekannt für meine paradiesischen Inseln und die Artenvielfalt meiner Meeresbewohner. Ich bin oft ruhig, was sich auch in meinem Namen widerspiegelt. Aber: Stille Wasser sind tief!

Ich bin ein Ozean, der mit drei anderen Ozeanen Kontakt hat: dem Pazifischen Ozean, dem Atlantischen und dem Indischen Ozean. Man nennt mich auch Südpolarmeer. Im Winter bin ich grösstenteils mit Eis und Eisbergen bedeckt. Im Sommer beeindrucke ich mit starken Strömungen und hohen Wellen. Deshalb bin ich eine grosse Herausforderung für alle Segler, die sich in meine Gewässer vorwagen!